Sanchez Glodomiro (Ministro)

De: Paul Driessen [pdriessen@cox.net]

Enviado: Sábado, 31 de Diciembre de 2005 05:03 p.m.

Para: Sanchez Glodomiro (Ministro)
Asunto: La Oroya, Doe Run i PAMA

Fairfax, Virginia, USA, 31 de Diciembre de 2005 -

Ministerio de Energia y Minas del Perú Sr. Glodomiro Sánchez Mejia

Excelentísimo Señor Ministro:

Le envio la presente para manifestarle mi apoyo a *Doe Run Perii* y los habitantes de La Oroya, en cuanto a la aprobación de la selicitud de una extensión del acuerdo de operación del medioambiente de dicha empresa conocido como *Programa de Adecuación y Manejo Ambiental (PAMA)*.

Hace pocos meses atrás, pasé varios días en La Oroya, visitando la fundición, el pueblo y las comunidades de los alrededores. En esa oportunidad me reuní con funcionarios y trabajadores de la empiesa, el presidente del sindicato, el Alcalde de La Oroya, el Teniente Alcalde, el párroco local, el Arzobispo Barreto, el Cardenal Cipriam, varios habitantes de la zona y lideres civiles locales. Escuché a todas las partes vinculadas al tema y pude ver con mis propios ojos lo que *Doe Run* ya ha hecho siguiendo los lineamientos indicados en el PAMA, los proyectos adicionales que tienen programados, los que ya se han puesto en práctica, y el claro compromiso de la empresa con la comunidad local, sus habitantes y el Perú todo.

Como Ud sabe, a las instalaciones de fundición de La Oroya, de 83 años de existencia, nunca se les ha practicado el control de emisiones tóxicas requerido por las nuevas instalaciones. Agregar dichos controles a las instalaciones existentes, sin tener que cerrar la planta varios meses y por ende dejar sin trabajo a empleados de bajos ingresos, es una tarea dificil, que se complica aun más por la geología del lugar, los altos costos y la ubicación remota de la fundición. Pero *Doe Run* ya ha implementado muchos avances en ese sentido.

La empresa ha instalado nuevos equipos de fundición y refinamiento que ya han logrado reducir un 37 por ciento de las emisiones de particulas, un 25 por ciento del dióxido de sulfuro y demás elementos tóxicos en cantidades similares. Luego de 75 años de contaminación continua, estos son logros de gran relevancia. Además, se ha plantado césped sobre lo que antes eran meras acumulaciones de escoria, se han construído vertederos sanitarios, y se han eliminado las descargas que antes se hacían en los ríos Yauli y Mantaro.

Los nuevos equipos de monitoreo rastrean emanaciones tóxicas de manera constante. Las mejoras se completarán en el año 2006 con la implementación del tratamiento del agua residual y de los sistemas de reducción de emisiones de metal pesado. Los niveles de dióxido de sulfuro continuarán disminuyendo, incluso antes de la instalación de los nuevos controles de emanaciones en el 2010, y alcanzarán entonces los niveles acordados.

Loe Run ha construído vestuarios, duchas y lavaderos, ha hecho obligatorio el uso de respiradores para los trabajadores, ha establecido programas de limpieza de calles, le ha enseñado a las familias locales normas de higiene que les permitan quitar el polvo de plomo de sus hogares, y ha establecido programas de evaluación y tratamiento médico regular para trabajadores, padres e hijos. Además ha construido cercas ardedor de las calderas e implementado programas de recuperación y reciclado de plomo y otros metales. Como resultado de estos esfuerzos, se ha reducido un tercio de las emisiones de plomo y por ende del nivel de plomo en la sangre de la gente; y hoy en día dichos peligros continúan disminuyendo.

La empresa también ha implementado mejoras en los edificios de las escuetas, ha construido un centro para jóvenes, lavaderos y duchas públicas, pavimentado caminos y aceras, ha establecido un programa de almuerzos para niños, ha construido una clínica y ha plantado miles de arboles y flores. Ha establecido también programas de educación en materia de joyería, electrónica, pastelería y administración de negocios, y además ha auspiciado ferias culturales, festivales agricolas, fiestas navideñas y operaciones de reparación de

paladar hendido para niños. *Doe Run* ha quitado escombros de los canales de agua, construído embalses y sistemas de irrigación, traido mejores cruzas de ganado ovino, alpaca y ganado vacuno, además de ayudar a mejorar la agricultura regional en general

Todas estas no son las acciones de una empresa que no se preocupa por el medioambiente o la gente, o que intenta evadir sus compromisos con el medioambiente. Son las acciones de una empresa que está comprometida profundamente en la mejora de la fundición, la ciudad, y la región entera.

De hecho, todas estas mejoras le han costado a *Doe Run* más de 140 millones de dófares, cifra que la empresa se ha comprometido a multiplicar en el futuro. Pero para lograr eso. *Doe Run Perú* necesita más tiempo, para completar adecuadamente el sistema de tratamiento de dióxido de sulfuro, en el marco de las restricciones que le impone su capacidad financiera, entre otros factores

El pedido de *Doe Run* es en mi opinión, muy razonable. Sus empleados, el sindicato y los habitantes de La Oroya, apoyan la extensión. Esta claro que, como bien me dijo el intendente Clemente Quincho, serán ellos los que deberán convivir con la contaminación durante los dos años que le tome a la empresa alcanzar los nuevos estándares de calidad del aire. Pero también son ellos y sus familias los que han venido trabajando muy duro para lograr mejoras en la comunidad, y esta claro que se quedarían sin trabajo y serían condenados a vivir en barrios marginales si la fundición cerrara, aunque fuese por "tan solo" uno o dos años.

Mucha de la gente que dice que el PAMA no deberia extenderse jamás han estado en La Oroya, ni han visto las mejoras, ni han hablado con la gente que vive y trabaja allí. Lo que sea que ocurra en La Oroya no afectará en absoluto la vida de dichos críticos.

Esta es una excelente oportunidad para que el Ministro de Energia y Minas proteja a la gente, la economía y el medioambiente, escuchando cuidadosamente a la gente cuyos empleos, vidas y salud se verán afectadas por su decisión; claro está sin dejar de considerar respetuosamente lo dicho por personas ajenas a la cuestión, pero siempre teniendo el cuenta el menor peso que sus opiniones merecen.

Su decisión respecto de la extensión del PAMA es además una excelente oportunidad para mejorar la calidad del medioambiente, promover mayores inversiones y por ende procurar un mejor futuro para La Oroya, la región Andina y el Perú. Es además una importante oportunidad para inspirar a otras corporaciones y comunidades para que trabajen de la mano, como lo hacen *Doe Run* y La Oroya, trayendo esperanza, salud y prosperidad a millones de personas en su maravilloso país.

La aprobación del pedido de extensión del PAMA a Doe Run Peru logrará todo lo enumerado

Agradeciéndole la consideración de mi opinión sobre el tema,

Le Saluda Atte.

Paul Driessen

Asesor Político Señor Congress of Racial Equality Estados Unidos